

# Crean un movimiento por la ruptura de relaciones con el régimen de García Meza

PARIS, 6 de agosto (AFP).—La creación de un "movimiento por la ruptura de las relaciones diplomáticas y económicas" con la dictadura boliviana, apoyado por el Comité de Solidaridad con la Lucha de Bolivia, fue anunciado hoy aquí.

Este movimiento solicita al gobierno francés "que apoye a todos los patriotas que se niegan a aceptar que Klaus Barbie, el torturador de miembro de la resistencia francesa, sea hoy desde el Ministerio del Interior en La Paz el torturador de los bolivianos".

"El pueblo francés no puede mantenerse indiferente y debe hacer oír la voz de los defensores de la libertad, de la democracia y los derechos humanos, rechazando el reconocimiento del régimen de fuerza impuesto en La Paz, indicó además el comunicado divulgado con motivo de la creación de dicho comité

Asimismo, un llamado al boicot económico y político de la Junta Militar boliviana por todos los países democráticos y otro a la resistencia interna fue lanzado hoy en Berlín por dirigentes de dos organizaciones femeninas de Bolivia.

Durante una conferencia de prensa organizada por el Comité de Defensa de la Democracia en Bolivia (CONADE), las dirigentes acusaron a la Agencia Central de Inteligencia norteamericana (CIA), a Argentina, Chile y Brasil, de haber colaborado en el cruento golpe de Estado boliviano, que llevó al poder al general García Meza.

## MENSAJE A SILES ZUAZO

El secretario general del Partido Socialista Portugués (PSP), Mario Soares, dirigió hoy al presidente electo de Bolivia, Hernán Siles Zuazo, un telegrama en ocasión de la fiesta nacional de este país, se supo en el PSP.

En su mensaje, Soares subrayó que era en ese día que Siles Zuazo debería haber asumido sus funciones, pero que el golpe de Estado militar se lo impidió.

Reafirmó la solidaridad del Partido Socialista con los bolivianos "en lucha para restablecer la democracia en Bolivia".

Por otra parte, el embajador de Bolivia en Madrid, William Busqui, se declaró representante del gobierno clandestino de Hernán Siles Zuazo.

Por otro lado, el obispo de Madrid, monseñor Iniesta, ofició hoy una misa en memoria de las víctimas bolivianas y condenó las dictaduras militares del Cono Sur.

# Repudio al golpe militar de Bolivia pidieron economistas latinoamericanos

Economistas e intelectuales de 15 países latinoamericanos hicieron ayer un llamado a todas las fuerzas democráticas para repudiar el golpe de Estado en Bolivia, en tanto que un grupo de 15 economistas connotados, encabezados por Carlos Tello Macías, pidieron que el VI Congreso Mundial de Economistas pida la libertad de una decena de intelectuales encarcelados en Bolivia, Guatemala y El Salvador

Los primeros, donde figuran entre otros José Luis Cedeña, Gregorio Selser, Enrique Semo, Pedro Vuskovic, Sergio Méndez Arceo, denunciaron la intervención de Brasil y Argentina en el golpe de Estado boliviano y piden que se aisle diplomática y económicamente al régimen genocida de Bolivia y a luchar solidariamente con su pueblo para el derrocamiento de esta nueva dictadura que ensombrece una vez más el camino de emancipación emprendido por los pueblos oprimidos y dependientes.

Recuerdan que la historia actual de América Latina y de otros continentes ha demostrado que los golpes militares reciben apoyo de los círculos más reaccionarios y agresivos del imperialismo norteamericano, no obstante que algunos sectores del mismo proponen el establecimiento de las llamadas "democracias viables".

Consideran los declarantes que el caso boliviano coloca al gobierno de Estados Unidos y las fuerzas democráticas de ese país en una situación crucial: deberán, dicen, definirse en su política propiciadora de los derechos humanos y de los procesos de constitucionalización sumados al repudio internacional y al aislamiento de la Junta militar que oprime a Bolivia desde el 17 de julio pasado.

La declaración de los economistas que piden a las autoridades del Congreso Mundial de Economistas y a todos los economistas que participan en él, emitan una declaración

pública, condenando la represión a catedráticos que ocurre en Guatemala y El Salvador, denuncian que decenas de científicos sociales y economistas en particular, están privados de su libertad.

Afirman que los casos de Horacio Cifardini de Argentina y de Cayetano Llovet—catedrático de la UNAM—, son preocupantes, ya que el primero invitado oficialmente al Congreso hace cuatro años que se encuentra en el penal de Rawson y el segundo fue detenido raramente en Bolivia sin que se tengan noticias de su paradero.